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dans le cadre de la fête de la science pour mieux 
comprendre les phénomènes géologiques qu’a connu la 
commune à plusieurs reprises.

L’année 2021 est une année studieuse pour le conseil 
municipal. De nombreuses études ont été commandées afin 
de disposer de tous les éléments techniques et financiers 
pour organiser les investissements futurs, grâce à la mise 
en place d’un plan pluriannuel d’investissement. Cet outil 
doit nous permettre de prioriser les investissements et 
d’anticiper les financements nécessaires à leur réalisation 
et leur utilisation future.

Malgré cette période d’étude, certaines réalisations ont 
pu voir le jour en 2021 comme en atteste les pages qui 
vont suivre. Parmi ces réalisations il y a la rénovation des 
trois hangars communaux que sont le hangar de Flon, le 
Pèse-Lait et le local des pompes de Chez-Divoz. Le hangar 
de Flon est quasiment terminé, les élus ont nettoyé les 
abords afin de remettre en valeur le magnifique pont en 
pierre qui lui fait face. Chez-Divoz les travaux ont débuté 
pour consolider le Pèse-Lait. Il reste désormais la réfection 
des charpentes et des façades pour offrir au hameau une 
entrée harmonieuse. Le carrefour sera entièrement revu 
avec l’instauration très prochainement d’une priorité de 
passage.Les projets ne manquent pas !

Bonne lecture à toutes et à tous     
et à bientôt dans le village.

Chers amis,

Ce quatrième écho de la mandature arrive en même 
temps que le soleil qui aura su se faire désirer durant les 
derniers mois. Tout d’abord comment ne pas revenir sur les 
intempéries de la mi-juillet qui ont impacté l’ensemble des 
hameaux de notre commune. Durant plus d’une semaine, 
techniciens, élus et habitants sont restés mobilisés et ont 
agi collectivement pour contenir les ravages de l’eau.

Le vent a également perturbé la fin du mois d’août dans le 
secteur des Traverses et tout particulièrement le hameau 
de Véringes, qui a vu s’intensifier les problèmes électriques 
qui perdurent depuis plusieurs années.

Ces deux évènements ont poussé les élus à agir afin de 
limiter à l’avenir ces désagréments. Un bureau d’étude a été 
mandaté pour proposer une solution technique au problème 
de ruissellement des eaux en prenant le problème à la racine 
depuis le hameau de Sur Les Crêts jusqu’au sommet de 
Vougron sur le secteur des Genièvres. Les résultats sont 
attendus pour la fin octobre.

Du coté de Véringes, les élus ont alerté ENEDIS sur la 
nécessité de réaliser des travaux de renforcement du réseau 
électrique. Requête entendue puisque la réponse a été quasi 
immédiate. Les travaux débuteront à la fin du printemps 
2022 et consisteront au remplacement des fils nus par des 
fils torsadés et au changement des poteaux défectueux. Le 
secteur du Chênet sera également concerné par ces travaux, 
financés à 100% par le SYANE (Syndicat des énergies et 
de l’aménagement numérique de Haute Savoie).

Heureusement la météo nous a offert quelques moments 
de répit, permettant ainsi de profiter de la deuxième édition 
du marché estival. Cette année de nouveaux stands étaient 
présents, et les différentes générations ont pu se retrouver sur 
des airs d’accordéon. Une belle réussite intergénérationnelle 
dont le succès tient bien évidemment aux exposants et 
associations, mais surtout à vous Féterniants qui vous 
êtes approprié ce moment convivial du vendredi soir. De 
nombreux événements ont également pu avoir lieu sur la 
commune à commencer par le championnat départemental 
de cyclisme junior avec le site de Champeillant comme point 
de départ et arrivé d’un circuit partagé avec la commune de 
Vinzier, ou encore une randonnée pédagogique organisée
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ECOLE ET JEUNESSE :   
La rentrée scolaire 2021-2022 s’est bien déroulée à Féternes avec 167 élèves inscrits (65 en maternelle et 102 en 
élémentaire). De nombreuses nouveautés du côté des écoles et du temps périscolaire. Désormais les utilisateurs 
des services garderie et cantine peuvent s’inscrire comme nous nous étions engagés, via un logiciel et ainsi payer 
en ligne. Ce dispositif permet plus de souplesse et de réactivité. Mme Stéphanie Girard-Despraulex a consacré 
beaucoup d’énergie à la mise en œuvre de cet outil. Les élus la remercient pour son professionnalisme.Sur le temps 
périscolaire, du matériel a été acheté pour offrir aux enfants des possibilités de jeux plus importantes afin de canaliser 
leur énergie et atténuer les violences. Cette année encore, une distribution de baudriers fluorescents a été effectuée par 
le maire et l’adjointe aux affaires scolaires. Les nouveaux enfants scolarisés à Féternes sont désormais équipés pour 
se déplacer en toute sécurité. En juillet, une semaine d’activités a été proposée aux jeunes de 8 à 11 ans. Encadrés 
par des professionnels, des agents et des élus, 12 garçons et filles ont pu construire des cabanes, chercher de l’or, 
s’initier au Cor des Alpes, effectuer les gestes de premiers secours. Une semaine rythmée également par un jeu de 
piste à Châteauvieux, une randonnée en vélo et bien d’autres activités.

Du coté des services périscolaires, nous 
accueillons une nouvelle intervenante 
en la personne de Justine qui détient un 
BAFA (brevet d’aptitude aux fonctions 
d’animateur). Elle intervient sur le temps 
de midi et à pour consigne d’organiser 
des jeux avec les enfants sur cette 
période en attendant le service de midi. 
Il s’agit d’un contrat qui se complète avec 
celui qu’elle occupe au centre de loisirs. 
Nous lui souhaitons la bienvenue et 
remercions Marie qui a occupé ce poste 
durant plusieurs années.

Les élus ont réfléchi avec un bureau d’études à des 
aménagements concernant les eaux pluviales dans les 
secteurs de Sur Les Crêts, Promotteux, Impasse des 
Genièvres et Vougron.

Nous avions préparé avec les associations la fête 
de la mi-août qui malheureusement au regard du 
contexte sanitaire du moment n’était pas tenable. Mais 
nous vous donnons d’ors et déjà rendez-vous l’année 
prochaine et avant ça le 14 novembre pour un marché 
de Noel à la salle des fêtes durant lequel le défilé de 
tracteur tant attendu aura bien lieu !

INTEMPÉRIES DE MI-JUILLET : 
Les intempéries de la mi-juillet ont mobilisé 
sur une semaine élus et techniciens. La quasi-
totalité des hameaux a été impactée et des 
aménagements d’urgence ont été réalisés. 
Heureusement la campagne de curage de 
fossés réalisée début 2021 a permis de limiter 
les dégâts.

QUALITÉ DE VIE : Vous avez pu cet été 
à nouveau profiter des vendredis soir pour vous 
retrouver et ainsi échanger verre à la main autour 
de nombreux produits locaux, et tout cela sur des 
airs d’accordéon.

PERSONNEL MUNICIPAL : 
Cet été 3 contrats saisonniers ont été 
conclus. Deux pour réaliser le ménage 
des écoles durant le mois de juillet 
et un emploi saisonnier au service 
technique de 4 mois entre mai et aout. 
Nous remercions Nina, Laura et Olivier 
pour leur travail et leur souhaitons 
bonne continuation.

Photo mystère 

Quel est ce lieu?
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Les personnes qui souhaitent bénéficier de ce service 
doivent s’inscrire auprès du secrétariat de mairieTous 
les repas sont préparés par la société Elior et livrés 
à domicile. Un menu classique entrée-plat-laitage-
dessert, agrémenté de pain et d’une soupe au prix de 
7,88 € par repas livré. Les repas sont livrés en général 
pour 2 jours.
Un monde de lecteurs...L’association Lire et Faire 
Lire a été créée, il y a un peu plus de 20 ans, grâce 
à une initiative d’Alexandre Jardin qui souhaitait que 
les seniors partagent le plaisir de la lecture avec les 
enfants. Maryvonne Audoin-Pahon intervient de façon 
hebdomadaire de 17h à 18h de novembre à avril pour 
des enfants scolarisés  en élémentaire. Pour un monde 
de lecteurs, un appel est lancé sur la commune 
afin de trouver de futurs bénévoles. Les personnes 
intéressées peuvent se manifester via le mail de LFL 
74 lflchablaisest@gmail.com ou au 07 77 08 94 96

En effet avec le Covid, le nombre d’assesseur nécessaire 
a été plus important qu’à l’accoutumée. Merci à Christine 
Magnin, Françoise Lacroix, Nathalie Gillet, Philippe 
Tournier, Denis Grivel, Jérôme Cornier,Baptiste Ducret, 
Gérard Dufour, Rémi Julliard, Christian Grenat, Stéphane 
Rodrigues, André Buffet et Charly Ducret. 

Merci également à l’ensemble des services municipaux 
mobilisé lors des deux dimanches et amont pour la mise 
en place des bureaux.

CO M PE TE N CE E AU POTA BLE:
Comme vous le savez depuis le 1 er janvier la 
compétence eau potable a été transférée à la CCPEVA.  

Ce transfert est le résultat d’un vote des 22 communes 
réalisé en 2019. Désormais l’ensemble du réseau d’eau, 
son entretien, sa maintenance et tous les travaux s’y 
rattachant sont à la responsabilité de la CCPEVA.

En cas de problèmes liés à l’eau, il faut appeler 
directement la communauté de communes.

Dans les journaux il a été annoncé une baisse du prix du 
m3 d’eau pour les habitants de Féternes passant de 1.86€ 
aujourd’hui à 1.33€.

Cette baisse est vraie mais se fera sur quatre années. 
En plus de cela pour la première année la facturation 
des habitants de Féternes sera en hausse, puisque 
jusque-là, la commune étant en dessous du seuil des 
3’500 habitants n’était pas assujettie à la TVA.

Date à noter :

°10/11 : Réunion publique, retour sur la première 

année de mandat et les projets

° 14/11 : marché hivernal animé à la salle des fêtes. 

° 21/11 : Concours de belote comité des fêtes

La compétence eau-potable 

étant du ressort de la CCPEVA 

désormais, la TVA de 5.5% s’applique 

sur votre facture ; soit 1.96€/m3 pour 

2021. 

Les élus de Féternes en conseil 

communautaire ont dénoncé cela 

ainsi que la mauvaise communication 

qui a été réalisée

ECLAIRAGE PUBLIQUE : En fin d’année 2020, l’ensemble des coffrets d’éclairage public a été changé 
sur la commune pour pouvoir se conformer aux nouveaux compteurs Linky et pour plus de sécurité. Certains étaient 
totalement éventrés. Cout de l’intervention 30’000€ TTC.  Cette année 23 ampoules ont été changées dans la commune 
dans le cadre du contrat que nous avons avec l’entreprise SPIE et 6 lampes ont complètement été remplacées pour 
3’400€. A l’approche de l’hiver l’éclairage public est totalement opérationnel...

Cet insecte creuse sous l’écorce de l’épicéa des 
galeries, à partir desquelles leurs larves se développent. 
Ces galeries perturbent la circulation de la sève et 
provoquent la mort de l’arbre dont les aiguilles sèchent 
et finissent par tomber. Malheureusement un arbre 
atteint contamine rapidement les autres arbres qui 
l’entourent, ce qui aggrave la situation.

La commune a d’ailleurs été impactée car près de 
90m3 ont récemment été abattus à Bois Monsieur.

Nous demandons aux propriétaires forestiers de 
prendre toutes dispositions pour faire abattre les bois 
malades. C’est la seule solution pour lutter contre la 
propagation de cette maladie qui impacte notre forêt, 
patrimoine important de la commune de Féternes et 
que nos ainés ont toujours su et voulu préserver.
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VOIRIE ET SÉCURISATION DES AXES ROUTIERS :      
              : La commune a récemment acquis deux parcelles à afin de créer une liaison 
piétonne reliant Grésy à Brameux. Ces parcelles seront prochainement nettoyées et aménagées par le service technique 
pour créer un chemin de promenade agréable entre deux rangées de chênes et une vue sur le Château des Allinges. 
Dans le prolongement de ce chemin une étude est en cours pour la création d’un chemin piéton reliant Bonchamp à 
Laprau et desservant Châteauvieux.

                                   : Début septembre, l’entreprise 
Eurovia a goudronné l’abord des conteneurs de Beuly, Crêt de 
Vougron et des Molliez. Montant de l’opération 15’000€ TTC. 
L’année prochaine d’autres conteneurs seront ciblés. L’objectif 
est d’en faire quelques-uns chaque année.

     : Comme l’an passé une campagne de 
gravillonnage, s’est déroulée sur la commune fin aout. Cette 
année 30’000€ ont été investis sur les voiries communales contre 
17’000€ l’an passé. Les routes concernées ont été les suivantes : 
impasse de l’Orme, chemin de Ripaille, Chemin de Sur La Chaux, 
Route de Sur Les Crêts, Chemin de Larringes, Chemin de la 
Courtarin, Chemin des Coccinelles, route de la Gerbaz et route 
du Creux.

     : Plusieurs investissement 
en direction du service technique ont également été réalisés : 
acquisitiond’un tracteur tondeuse avec cabine, étrave et saleuse, 
remplacement du tracteur Deutz par un Valtra et acquisition 
d’une nouvelle épareuse (en attente de livraison), entretien du 
tractopelle.Les acquisitions de matériel ont été subventionnées 
à hauteur de 54’800€ par le conseil départemental et le reste 
à charge de la commune est financé grâce à un emprunt de 
45’000€ à 0.20% sur 5 ans, ce qui permet de préserver notre 
trésorerie. Les agents ont également des nouvelles tenues plus 
sécurisantes et un recrutement pour un nouvel agent au service 
technique est en cours.

La commune de Féternes et la CCPEVA ont travaillé main 
dans la main afin de permettre aux habitants d’avoir accès 
à l’eau potable avec notamment la distribution de pack 
d’eau et la tenue d’une permanence à l’école maternelle.

Nous tenons à remercier publiquement la CCPEVA, les 
techniciens, les élus mobilisés, la SAEME et l’entreprise 
MCM pour la livraison des bouteilles, Max Trabichet pour 
le prêt de sa chargeuse télescopique et l’ensemble des 
habitants concernés pour le civisme qui a été le leur dans 
cette période délicate.

POLLUTION DANS LES TRAVERSES: 
Vendredi 9 juillet, l’Agence Régionale de 
Santé a demandé à ce que l’eau provenant 
du captage de Flon ne soit plus utilisée par 
les habitants de Vougron, Flon, Véringes 
suite à une micro-pollution. 

BOIS BOSTRYCHÉ  
Comme vous avez  pu 
le constater, nos forêts 
sont malades. Un insecte 
coléoptère, le bostryche 
s’attaque aux arbres et 
plus particulièrement aux 
épicéas.

REMERCIEMENTS ELECTIONS : 
L’ensemble du conseil municipal tient à remercier 
les personnes qui se sont portées volontaires 
pour tenir les bureaux de votes lors des élections 
régionales et départementales du 20 et 27 juin. 

CCAS : La communauté de commune 
propose depuis plusieurs années en lien 
avec le CCAS de Féternes un service de 
livraison de repas à domicile pour les 
personnes âgées de 65 ans et plus ou 
atteintes d’un handicap.

Acquisitions de terrains à Brameux

Gravillonnage

Groudronnage des conteneurs

Investissements au service technique


